
１１月３０日（金）調理実習 

 調理室の前を通りかかると、とてもいい香りがしました。

思わず部屋の中へ入ってみると、２年生が豚汁の調理実習を

していました。 

「里芋は煮えたかな？どうやって調べたらいいのかな？」 

「箸で刺してみたら？」 

などと、会話も楽しみながら取り組んでいました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月２９日（木）頑張れ３年生！ 

３年生は９年間の義務教育の集大成として、中学校卒業後

の進路決定に向けて懸命に取り組んでいます。年が明けると

２月上旬には公立ヷ私立高校のいわゆる推薦入試、中旬には

私立高校の一般入試、３月上旬には公立高校の一般入試と、

まさに目白押しとなりますが、こんな時こそストレス発散が

大切です。体育の授業では、和気あいあいとバスケットボヸ

ルに取り組んでいました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月２８日（水）赤い羽根共同募金 

 「ご協力をよろしくお願いします！」 

 冷たい風が吹く中を、生徒会執行委員が登校する生徒に呼

びかけています。 この募金活動は、毎年１０月１日から１

２月３１日まで全国的に行われますが、本校では１０月２８

日から３日間行うこととしています。しかし、みんなの協力

により予定より早く羽根が無くなるかも？ 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月２７日（火）東日本大震災ヷ復興 

 昨年３月１１日から１年８ヵ月。 

いま被災地はどのように復興しているの

か、何が大きな問題となっているのか。 

 前ＰＴＡ会長 上田博志さん（宮城県南三

陸町でボランティア活動）と冨田奈央子さん

（広島市出身ヷ岩手放送アナウンサヸ）をお

招きし、全校生徒が貴重な体験談をお聞きし

ました。 

講演の後、全員で「ふるさと」を合唱し、何らかの方法で被災地の方々ともつながり、

復興の活動に継続的に関わることができることを学びました。 

 

 

 

 

 



＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月２６日（月）エアコン設置工事 

 各教室へのエアコン設置工事が順調に進んでいます。 

予定どおり、一週間後の１２月３日（月）から試運転を

行い、異常が確認されなければ教室の暖房ができます。 

 来年の夏は冷房もでき、快適な学校生活を過ごすことが

できます。３年生の皆さんには申し訳ないですが、楽しみ

ですね。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月２２日（木）認知症サポヸタヸ養成講座 

 今回で４回目となりますが、東区医師会や特別養護老人

ホヸムの方をお招きして、３年生が本校体育館において

「認知症サポヸタヸ養成講座」を受講しました。 

 「認知症について正しい知識を持ち、認知症の方や家族

に対して思いやりの心を育てる」ことをねらいとして、「認

知症とはどういうものなのか？」「認知症の方にどのよう

に対応すればよいのか？」「サポヸタヸとして何ができる

のか？」を学びました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月２１日（水）避難訓練 

 火災を想定して避難訓練を行いました。 

 生徒は放送の内容を聞き、担任の指示に従って上グラウ

ンドに集合しました。事務室から様子を見ていましたが、

どの生徒も整然と移動し、「集合完了を６分以内にできる」

という目標をほぼ達成することができました。 

 講評として「避難訓練の目的」と「命の大切さ」につい

て話をしました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月２０日（火）校舎の高さを測ろう！ 

 ３年生が、数学で学習した「相似」を活用して、校舎の

高さを測定しました。校舎の高さを直接測ることはできま

せん。そこで、数メヸトル離れた場所から校舎を見上げ、

角度を測定します。 

 その結果を教室に持ち帰り、図面を書き、計算をして高

さを求めました。正確な数値を求めることができたでしょ

うか？ 
 

 

 

 



＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月１９日（月）生徒会執行委員決定！ 

 先日の選挙の結果、次の６名の生徒会執行委員が選出されました。これまでの伝統を引

き継ぐとともに、さらなる発展を期待しています。 

○会長    澤田岬くん（２年４組） 

○副会長   佐藤葵さん（１年６組）岡島愛さん（２年５組） 

○文化委員長 新谷早紀さん（２年３組） 

○保体委員長 石津貴基くん（２年５組） 

○美化委員長 直原智乃さん（２年５組） 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月１６日（金）生徒会執行委員選挙 

 新しい生徒会執行委員の選出にむけて７名が立候補し、

５ヷ６校時に立会演説会を行いました。 

 生徒会長ヷ副会長ヷ委員長の立候補者は、それぞれ自分

が考えたスロヸガンにもとづいて、「どんな気持ちで立候

補したか」「これからどのような活動をしていくか」を落

ち着いて堂々とアピヸルすることができました。 

 開票結果は選挙管理委員会から１９日（月）に発表されます。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月１５日（木）ハヸドル走（３年女子） 

 寒い一日でしたが、３時間目に上グラウンドへ行ってみ

ると３年女子がハヸドル走を学習していました。 

 今日の学習目標は「バランスを崩さず、まっすぐに、ス

タヸトからゴヸルまで全力で走る」です。３人グルヸプで

フォヸムをお互いにチェックしながら練習をし、タイムを

測定しました。ほとんど全員が前回より記録が良くなって

いました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月１４日（水）授業研究 

 広島市教育委員会指導主事の皆さんを指導助言者とし

てお招きして、教科ごとに授業研究を行いました。 

 美術（１年６組）の授業では、これまでに自分の主題を

決めて描いた水彩絵をお互いに鑑賞し、構図や絵具の使い

方の工夫について話し合しました。 

 「ガラスは何色にすればいいのだろう？」「水色がいい

と思います」「それは何故？」などと意見を交換しました。 

 

 

 



＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月１３日（火）町田選手が来校！ 

 男子フィギュアスケヸトで大活躍中の町田選手が、練習

の合間を利用して、母校である牛田中学校に来ていただき

ました。先日行われたグランプリシリヸズでの優勝メダル

も持参されたので、直接触らせていただきました。 

 無理を言って、全校生徒に向けたサインヷビデオメッセ

ヸジもお願いしました。１２月にソチ（ロシア）で行われ

るグランプリファイナルでのご活躍を祈っています。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月１２日（月）箏（こと）の学習 

 １年生は音楽の時間に箏（こと）の学習をしています。

箏の歴史と楽器の仕組みについて学習し、いよいよ爪を付

けて演奏です。…と言っても、とりあえず弦を爪ではじい

て音を出してみました。 

 試行錯誤しながら、なんとか音が出ましたが、「どのよ

うにしたら、きれいな音が出るのだろう？」と相談しなが

ら練習をしました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月１０日（土）肩こり腰痛予防と改善 

 ＰＴＡ文化厚生部の主催により、本校武道場において

「直ぐに役立つ肩こり腰痛予防と改善の講習会」が行われ、

私も参加させていただきました。 

 講師の石原先生（いしはら鍼灸接骨院）によるユヸモア

あふれるお話で、予定されていた９０分間がアッという間

に過ぎてしまいました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月９日（金）前期中間テスト（３年） 

 昨日と今日の二日間、３年生は前期中間テストでした。 

 いよいよ２ヶ月後には、高校入試が始まります。その前

に、１ヶ月後には受験校の最終決定も迫っています。とて

も大切な時期となります。体調管理には気をつけましょう。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月８日（木）ボランティア清掃 

 本校では、生徒会活動として朝のボランティア清掃が伝

統となっています。生徒会執行部の呼びかけに応じて、有

 

 

 

 

 



志生徒が自主的に玄関前のロヸタリヸ付近を清掃します。 

 昨日は“立冬”でしたが、日に日に寒さも身にしみてき

ます。しかし、寒さに負けずに意欲的に頑張っています。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月７日（水）授業研究（１年数学ヷ理科） 

 今日は、本校を会場として数学と理科の授業研究が行わ

れました。東区ヷ南区ヷ安芸区の先生方が集まり、１年生

の数学と理科の授業を見ていただきました。 

 数学では方程式の学習、理科ではバネの学習をしました。

多数の先生方が来られたにも関わらず、尐し緊張気味では

ありましたが、いつもどおりに集中して学習に取り組む姿

を見ていただきました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月６日（火）イノシシとの共生 

 昨日の午前７時４５分頃、本校敷地内で登校中の小学生

がイノシシに噛まれ、軽症を負うという事故が発生しまし

た。最近、近隣にもイノシシが出没しており、マスコミ各

社が取材に来るなど、皆様にはご心配をおかけました。 

 今朝の全校朝会で生徒に、「イノシシと遭遇した場合に

は、大声を出すなとの刺激を与えず、冷静に対応すること」

と伝え、他の動物も含め、“共生”の大切さを話しました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月５日（月）町田選手、グランプリ優勝！！ 

 本校の平成１６年度卒業生である町田樹（たつき）君が

上海で行われたフィギュアスケヸトのグランプリシリヸ

ズにおいて、見事に優勝しました。世界一です！ 

 さらに、上位６人が出場するグランプリファイナル（ソ

チヷ１２月）への進出も決まりました。本校生徒は、町田

選手の快挙を祝うとともに、あらためて牛田中学校で学ぶ

ことに誇りを持てたことでしょう。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月２日（金）深まる秋 

 朝夕、めっきり寒くなりました。例年以上に寒暖の差が

激しいためか、正門付近の木々も綺麗に秋色に染まってい

ます。 

 県北では雪の便りも届きそうな季節となりましたが、着
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実に秋が深まっています。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

１１月１日（木）東区の中学校長による訪問 

 東区には中学校が６校あり、数年前から校長が各中学校

を訪問してそれぞれの取組について情報交換を行ってい

ます。今回は牛田中学校の様子を、校長先生方に見ていた

だきました。生徒の頑張っている姿をほめていただくとと

もに、さらなるレベルアップに向けて、貴重な意見もいた

だきました。 

 


